
Protokoll Jahreshauptversammlung RFC Dortmund am 01.02.2023 

1. Begrüßung 

Der erste Vorsitzende Torsten erklärt um 18:48 die Sitzung als eröffnet 

2. Kassenprüfung: 

- Stand letztes Jahr: 14030,21 € 

- Stand jetzt: 15342,68 € 

- Ausgaben 

o Spielbetrieb: 

o Getränke/Essen: 

o Turniere  

o Sonstiges 

- Einnahmen 

o Mitgliedsbeiträge 

o Spenden 

o Sponsoring 

o Verkauf/Merch 

o Verkauf Getränke/Essen 

- Kassenprüfung durchgeführt von Luisa Pöhling 

3.Entlastung des Vorstandes:  

Dennis Weir beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet (0 

Gegenstimme, 0 Enthaltungen) 

4. Jahresbericht des Vorstandes: 

Jahresbericht des Vorstandes 

Im Namen des Vorstandes bedankte sich Torsten Driemler-Stark bei allen Personen, welche sich im 

Verein engagieren. Der Vorstand ist froh 3 Mannschaften im Erwachsenenbereich zu haben und freut 

sich über die gute Jugendarbeit. Der Vorstand überlegt zusammen mit den Teams, die vakanten 

Trainerstellen zu besetzen. 

Der neue Ausrüstervertrag ist unterschrieben, neuer Partner des R.F.C.s ist Snowden Texmark, sie 

werden auch den Merch übernehmen und einen Onlineshop eröffnen. 

5. Berichte der Abteilungen 

Bericht der Herren: 

Bei den Herren sind momentan 21 spielbereit, 19 spielfähig und ca. 10 Leute konsequent beim 

Training. Die Spielerzahlen nehmen leider stetig ab, da immer mehr Leute in den Berufsleben sind 

oder mehr familiäre Verpflichtungen haben. Auch weiterhin wird es eine SG mit Bochum geben, da 

die Spielerzahl sonst nicht hoch genug ist. Da die Motivation aus Bochum ist hoch läuft die 

Kooperation mit Bochum sehr gut. Bis jetzt konnten die Männer 2 Spiele gewinnen und sind 

momentan Platz 5 in der Regionalliga. 

Bericht der Divas: 

Die Damen haben im vergangenen Sommer an mehreren Spaßturnieren teilgenommen, 

unteranderem: Ameland, Potsdam, Rostock. So wie beim heimischen Jubiläumsturnier. 



Insgesamt sind Sie momentan auf dem 4 Platz der Liga und damit sind die Damen in die 

Zwischenrunde für die  

Zudem würde Maike ist in die Nationalmannschaft berufen worden und hat mit diesen mehrere 

Spielen absorbiert. Das Jahr haben die Damen mit den traditionellen Weihnachtsmarktbesuch und 

Neujahresbrunch beendet. 

Bericht Ruckoons: 

Die Ruckoons sind dieses Jahr in die Liga A gestartet. Dort hatten Sie einen schwierigen Start aber 

haben sich auf den 3.Platz gekämpft. Die Motivation in den Ruckoons ist die Motivation und 

Spielbeteiligung weiter hoch. 

Bericht der Jugend: 

- Besuch von einer Schule in Holzwickende 

- Rugby Parcour bei dem Jubiläum 

- Training: Sommer auf dem Platz, Winter in der Halle 

- 8 feste Mitglieder 

- Annika und Cryso haben das Basismodul für Trainier C gemacht 

- Weiter Schulbesuche  

- Mara, Annika, Mimi, Simon nehmen an Präventionskurs gegen Sexualisierung im Sportteil  

- Bereits Gespräche mit Aachen und Wiedenbrück bzgl. Aufbau und Spielgemeinschaften 

 

4. Haushaltsplan 2023/24: 

- Lizenzgebühren Bundesliegerteam Ruckoons 

- Evtl. noch Sonderumlage von Rugby Deutschland 

- Budget für Trainingsmaterialien für alle Mannschaften 300€ 

- Verpflegungspauschale bei ganztägigen Trainings: 3 € 

- Kosten für DRT oder DFRT werden weiterhin übernommen 

- Kosten für Meldegebühren von Turnieren von Herren, Damen und Jugend 

5. Wahlen: 

- Wahl zum 1. Vorsitzende*r 

o Vorschläge: 

▪ Semih schlägt Torsten Diemeier-Stark vor → nimmt die Wahl an  

▪ Christina schlägt Matthias vor → nimmt nicht an  

• 22: ja, 2 Enthaltungen 

o Kassenwart:  

▪ Björn: → nimmt die Wahl an 

• 22: ja, 2 enthalten, 1 nein 

8. Bilden von Arbeitsgruppen 

→es werden jeweils ein Ansprechpartner*in festgelegt 

-  AG Mitgliedergewinnung:  Mara 

- AG Merch: Mimey  

- AG Sponsoring: Torsten 

- AG Social: Semih 



- AG social media: Simon 

- AG Platz: Johannes 

- AG Homepage: Semih 

 

9. Anträge: 

1. Antrag: Semih 

von Semih: Einführen eines Arbeitsdienstes  

- Bemerkung von Thorsten: ein Arbeitsdienst würde eine Änderung der Satzung bedeuten 

dafür wäre ein Antrag auf Satzungsänderung notwendig, Zudem wäre es schwierig für die 

Gastspierinnen/Passiven, die in anderen Städten wohnen, diesen Dienst abzuleisten 

- Vorgeschlagenes Konzept: 10€ die Stunde  

- Alternative: Das Angebot vom Verkauf wird reduziert 

- Vorschlag von Thiemo: Das Thema wird in den Teams intern geregelt und  

- Vorschlag von Thiemo: Abstimmung über das bilden einer Kommission zum Lösen des 

Problems für die Arbeiten abseits des Spielfeldes bei Spieltagen: 

o Ja:10 Leute, nein: 8 Leute, enthalten:  

o Kommission zum Ausarbeiten eines Konzepts: Christina, Simon, Markus 

2. Antrag: Semih 

→Jede AG soll einen Freibetrag bekommen, mit dem er im Jahr Haushalten kann →Semih zieht den 

Antrag zurück und bringt es bei verschiedenes an 

3. Antrag: Semih 

→ Flexiblere Entscheidungsfindung: Anträge und Abstimmungen über online-Plattform 

→Vorschlag Vorstand:  

- Bestimmungen im Regelaustausch (jetzt auch mit AG Verantwortlichen) 

- Abstimmungen werden dokumentiert und wird dann über Klubraum/WhatsApp  

→Semih zieht den Antrag zurück 

4. Antrag: Semih 

→Semih zieht den Antrag zurück 

5.Antrag: Semih 

→ziehe Antrag 1. 

6.Antrag: Mara  

- Änderung des Logos sowie des Namens der Stadt zu Marketingzwecken: Name: Rugby 

Dortmund, Logo: fliegendes Nashorn 

- Anmerkung Semih: Das Nashorn ist evtl. das Logo des Konzerthauses und evtl. nicht 

öffentlich verfügbar 

- Vorschlag: Soll der Verein RFC-Dortmund zum Marketingzwecke unter dem Name Rugby 

Dortmund laufen  

→Abstimmung: 22 ja, 2 enthalten 

- Soll eine Kommission gebildet werden, die ein Logo entwirft. Dieses in dem Gremium von 

Vorstand, Captains, Trainer und AG Beauftragten abgestimmt 



→ Abstimmung:22 dafür, 1 dagegen, 1 nein 

→Kommission: Marten, Mimey, Merit, Toni 

7.Antrag: Torsten 

Überarbeitung Beitragsbetrag 

- Vorschlag: 

o Erwachsene 

o Studenten 

o Jugend/Passiv 

o Oldies 

o Familie: 

- Anmerkung Thiemo: Es gibt noch keine Oldie-Mannschaft, die Herren nehmen nicht viel von 

den Kosten in Anspruch 

- Vorschlag Markus: Oldies unter Passiv/Jugend laufen zu lassen. 

- Vorschlag Mattias: Antrag 7 wird erstmal zurückgestellt und zuerst wird Antrag 8. 

Besprochen 

- Abstimmung: Dagegen: 3, dafür: 1, enthalten: 20 

8.Antrag: Torsten 

- Vergütung von Trainer*innen 

- Vorschlag: siehe Antrag 

- Vorschlag Chrissy: Bezahlen von Leuten nach Stunden  

→Konkreter von Markus: Pauschaler Betrag für Trainingstag/Spieltag wobei Spieltag hoher 

bezahlt, werden: 

- Antrag 8. wird von Thorsten zurückgezogen 

→ 2 Leute verlassen die Sitzung aus Zeitgründen vorzeitig 

9.Antrag: Torsten 

- Vorschlag: Fahrkosten zu Lehrgängen werden nur noch zu 65% übernommen 

- Abstimmung: Ja: 12, nein: 1, enthalten 9 (zwei sind gegangen)  

Die JHV wird um 21:38 beendet 

 

  



Teilnehmerliste: 

Torsten Driemler-Stark 

Marie-Therése Boßmann 

Johanna Schoofs 

Johannes Pfaff 

Leon Büttinghaus 

Markus Grefer 

Sonja Strohsahl 

Matthias 

Steinhoff 

Chrysovalantis Karasakalidis 

Antonia Catalina Tejero 

Chantal Goeke 

Annika Bergemann 

Claudia Czarnik 

Semih Ibiciogla 

Annegret Micky 

Theo Hockeneyer 

Dennis Weir 

Marten Senger 

Maike Drewenskus 

Simon Traore 

Christina Cordes 

Thiemo Gillar 

Björn Grabinski 

 

 

 

 

Protokollführerin      Versammlungsleitung 

 


